


第
１
号
議
案　

  

令
和
４
年
度
事
業
報
告
及

び
剰
余
金
処
分
案
承
認
の

件

第
２
号
議
案　

  

令
和
５
年
度
事
業
計
画
設

定
の
件

第
３
号
議
案　

  

理
事
の
報
酬
に
関
す
る
件

第
４
号
議
案　

   監
事
の
報
酬
に
関
す
る
件

第
５
号
議
案　

  

退
任
監
事
に
対
す
る
退
職

慰
労
金
支
給
の
件

第
６
号
議
案　

  

定
款
の
一
部
変
更
に
つ
い

て

第
７
号
議
案　

  

定
款
付
属
書
総
代
選
挙
規

程
の
一
部
変
更
の
件

第
８
号
議
案　

委
任
に
関
す
る
件

第
９
号
議
案　

役
員
選
任
の
件　

❶　

子
会
社
の
決
算
報
告
の
件

❷      「
Ｊ
Ａ
バ
ン
ク
基
本
方
針
」
の
変
更
の

件

【 お知らせ 】

出資金の配当は、

年１．５％
に承認されました。
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Ｊ
Ａ
べ
っ
ぷ
日
出
第
13
回
通
常
総

代
会
が
６
月
24
日
、
別
府
ビ
ー
コ
ン

プ
ラ
ザ
で
開
催
さ
れ
、４
８
７
名
（
委

任
状
、
書
面
議
決
者
含
む
）
が
出
席

し
ま
し
た
。

　

今
年
は
、
４
年
ぶ
り
に
来
賓
の

方
々
を
ご
招
待
し
、「
運
営
委
員
表

彰
」「
職
員
永
年
勤
続
表
彰
」
等
の

授
与
式
が
執
り
行
わ
れ
ま
し
た
。

　

総
代
会
開
催
に
あ
た
り
、
佐
藤

組
合
長
は
「
こ
こ
数
年
振
り
回
さ

れ
た
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
に
終
息

の
兆
し
が
見
え
始
め
社
会
生
活
に
も

通
常
が
戻
り
つ
つ
あ
る
よ
う
に
感
じ

ま
す
。
昨
年
は
当
組
合
で
も
年
金
イ

ベ
ン
ト
や
感
謝
の
集
い
を
３
年
ぶ
り

に
開
催
し
参
加
者
よ
り
好
評
を
頂
き

ま
し
た
。
本
総
代
会
に
お
い
て
も
通

常
の
形
で
開
催
で
き
ま
す
こ
と
を
喜

ば
し
く
感
じ
て
お
り
ま
す
。（
中
略
）

今
年
は
役
員
改
選
の
年
で
す
が
、
新

体
制
と
な
り
ま
し
て
も
役
職
員
が
一

丸
と
な
っ
て
着
実
に
経
営
改
革
に
努

め
、
こ
れ
か
ら
も
組
合
員
は
じ
め
地

域
に
皆
様
か
信
頼
さ
れ
、
必
要
と
さ

れ
る
農
協
を
目
指
し
て
参
り
ま
す
の

で
、
今
後
と
も
こ
れ
ま
で
以
上
の
ご

支
援
、
ご
協
力
を
賜
り
ま
す
よ
う
お

願
い
申
し
上
げ
ま
す
」
と
挨
拶
し
ま

し
た
。

　

議
事
で
は
、
議
長
に
別
府
市
の
吉

冨
英
三
郎
さ
ん
と
日
出
町
の
手
嶋
久

さ
ん
が
選
任
さ
れ
、「
令
和
４
年
度

事
業
報
告
及
び
剰
余
金
処
分
案
」
な

ど
9
議
案
す
べ
て
の
議
案
が
承
認
可

決
さ
れ
ま
し
た
。　

　

な
お
、
本
総
代
会
に
て
理
事
及
び

監
事
全
員
が
任
期
満
了
と
な
り
、
新

た
に
理
事
12
名
と
監
事
５
名
が
選
任

さ
れ
ま
し
た
。

承

認

議

案

報

告

事

項

第
13
回
通
常
総
代
会
が

開
催
さ
れ
ま
し
た



Q&A
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　この度、 ６月２4日開催の第１3回通常総代会終結をもちましてべっぷ日出農業協同組合

役員を退任いたしました。 在任中は公私ともにひとかたならぬご指導ご懇情を賜り衷心より

厚く御礼申し上げます。

退任ごあいさつ

就任ごあいさつ

　このたびの総代会および理事会において新役員体制が決定し、 役員 17名が選任されました。
　理事１２名、 監事 5名を紹介致します。
　今後とも一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

代表理事副組合長
兼指導経済担当理事 専務理事（総務担当） 常務理事（金融共済担当） 理事

（総務委員長兼指導経済委員）

理事
（指導経済委員長兼金融共済委員）

理事
（金融共済委員長兼指導経済委員）

理事
（総務委員兼金融共済委員）

理事
（総務委員兼金融共済委員）

理事
（ 総務委員兼指導経済委員）

理事
（ 総務委員兼指導経済委員）

理事
（金融共済委員兼指導経済委員）

代表理事組合長

代表監事 副代表監事 監事 監事 常勤監事

佐
さ と う

藤  隆
た か ひ ろ

博 村
む ら い

井  栄
え い い ち

一 永
な が い

井  辰
た つ み

巳 佐
さ さ き

々木 照
て る み ち

理

久
く ぼ た

保田 光
み つ お

男

理事
（総務委員兼金融共済委員）

久
く ぼ

保  賢
け ん い ち

一

桑
く わ ば ら

原  誠
せ い じ

二 後
ご と う

藤  英
ひ で と し

利

右
み ぎ た

田  高
た か の り

法大
お お か わ

川  一
か ず ひ こ

彦

齊
さ い と う

藤  孝
こ う い ち

一

岩
い わ お

尾  淳
じ ゅ ん こ

子

理事（指導経済委員）

工
く ど う

藤  京
き ょ う こ

子

恒
つ ね ま つ

松 はつみ

理事（指導経済委員）

恒
つ ね ま つ

松  倫
み ち よ

代

木
き つ き

付  尚
な お み

巳

渡
わ た な べ

邉  数
か ず ふ み

文

副代表監事

佐
さ と う

藤  博
ひ ろ ゆ き

幸

監事

小
お の

野  範
の り よ し

義

大
お お い し

石  幸
ゆ き お

男 中
な か ね

根  正
ま さ か つ

勝

常勤監事

安
あ べ

部　浩
ひろし

渕
ふ ち

 　博
ひろし



意見・質問・要望事項について
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第 13 回通常総代会Ｑ＆Ａ　意見・質問・要望事項について

　令和５年 4月より農業経営基盤強化促進法等の改正法が施行され農地取得の下限面積要

件が廃止されました。下限面積撤廃により農地取得が容易になったことから耕作放棄地

の増加、担い手不足に悩んでいる農業界にとっては小さい面積でも農業を始めたい人た

ちが増加することで生産拡大に繋がります。

しかしながら提案を頂きました「宅地・農地付ＪＡべっぷ日出住宅ロ－ン」ではニーズが

乏しいと思われ、更に農地法３条申請が必要となり、その中で取得面積に関係なく営農計

画書を作成、提出しなければならず、その後、行政認可の問題などがあります。

農業人口の増加策については、いろんな方向性から検討するとともに、関係機関と協議し

ながらこの問題については検討していきたいと思います。新規就農者等については、農地

中間管理機構を通した土地の紹介を行うなどの対策に取り組んでまいります。

今後、農業者の高齢化や離農等から農地の減少が更にすすむことから、農林水産課、農業

委員会等と共に就農相談会などの対策を取り農業の担い手の育成、確保、農産物の生産拡

大を図ります。

　農林水産省が打ち出した「水田活用の直接支払交付金」制度が今後５年間で一度も水稲

作付け（又は水張り）をしない水田には２０２７年度以降交付金が支給されない内容です。

今年度も、両行政からは見直しの要望書が国に提出されており、ＪＡグル－プも中央会を

中心として地元国会議員等に要望書を提出しています。今後は、状況を確認しながら関係

機関と連携してまいります。

　Ａ．行政と協議した中では現状での機械導入は難しい状況です。しかし、適期施肥、防

除などの訪問・指導体制を関係機関と連携して生産対策にあたります。

Q1Q1

Q2Q2

Q3Q3

A

A

A

　令和５年４月より「人・農地プラン」から「地域計画」に幅を広げた農業政策が施行さ
れた。その中で農地収得での下限面積要件の廃止が定められた。これは別府・日出地域で
の都市型農業及びリゾート住宅地・中山間農地等においては最高の施策を得たと思ってい
る。令和５年度の事業計画には盛り込まれていないが、今後の JAべっぷ日出の経営基盤・
担い手発掘及び育成に重要なキーワードになる。今後の新たな施策として新規開発するこ
とを望む。（「宅地・農地付 JAべっぷ日出住宅ローン」「副業農業農地購入ローン」等）

　国の産地づくり交付金制度の中で、最近になって５年間、水田作付（または水を張らない）
をしない水田は交付対象除外が示されている。この件について単協レベルではなく、農協
中央会を動かして制度を撤回するよう働きかけてほしい。

　活動方針の中（総代会資料 P78）に大豆の上位等級を目指すとあるが、それを実現する
ため、JAと行政と生産組織が一体となり、色選機を備えることを提案する。

AA&&QQ
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第 13 回通常総代会Ｑ＆Ａ　意見・質問・要望事項について

　損益計算書にある信用、共済、購買といった各事業ごとの事業収益の合計と事業費用の合

計になります。それを「信用事業」、「共済事業」、「農業関連事業」、「生活その他事業」、「営

農指導事業」の各部門に振り分けています。

Q4Q4

A

　総代会資料P66の部門別損益計算書の中の事業収益と事業費用とは何か。説明を求めます。



肥料価格の高騰による農業経営への影響緩和のため、化学肥料の低減
に向けて取り組む農業者の皆様の肥料費を国が支援する事業です。

支援の対象
となる肥料

令和４年 11月から令和５年５月に購入した肥料（春肥として使用した
肥料）が対象です。
令和４年 6月から令和 4年 10月に購入した秋肥（追加申請も受付）

支援の内容
化学肥料低減の取組（１５のメニューから２つ以上）を行った上で
前年度から増加した肥料費について、その７割を支援金として交付します。

申請に
必要なもの

本年春肥（令和４年 11月～令和５年５月に注文）の購入価格がわかる

もの（領収証、請求書など）など

詳細は、今月のＪＡだより（7月号）に折込みのパンフレットをご覧ください。

※当ＪＡのホームページでもご覧頂けます。

また、事業の詳細については、農林水産省または大分県肥料コスト低減推進協議会の
ホームページ（https://www.ja-oitachuuoukai.or.jp/group/cost.php）でご確認ください。
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当
組
合
は
、
別
府
市

と
日
出
町
の
小
学
校
９

校
へ
バ
ケ
ツ
で
稲
を
栽

培
で
き
る
セ
ッ
ト
を
合

わ
せ
て
約
５
７
５
セ
ッ

ト
贈
呈
し
ま
し
た
。
こ

の
取
組
み
は
、
食
育
の
推
進
、
農
業
体
験
を
通
じ

た
担
い
手
の
育
成
を
目
的
に
、
令
和
２
年
度
よ

り
当
組
合
が
実
施
し
て
お
り
、
今
回
が
４
回
目

と
な
り
ま
す
。

　

５
月
26
日
に
南
立
石
小
学
校
で
行
わ
れ
た
贈

呈
式
で
は
、
学
習
対
象
の
５
年
生（
47
人
）
を
代

表
し
て
児
童
２
名
が
出
席
し
、
佐
藤
組
合
長
か

ら
バ
ケ
ツ
稲
づ
く
り
セ
ッ
ト
が
手
渡
さ
れ
ま
し

た
。
組
合
長
は「
秋
に
お
い
し
い
お
米
を
収
穫
で

き
る
よ
う
頑
張
っ
て
育
て
て
下
さ
い
」
と
あ
い

さ
つ
し
ま
し
た
。
セ
ッ
ト
を
受
け
取
っ
た
児
童

は「
お
米
を
育
て
る
嬉
し
さ
と
農
業
の
大
切
さ
を

学
び
、
秋
に
は
収
穫
し
た
お
米
で
お
に
ぎ
り
パ
ー

テ
ィ
を
し
た
い
」
と
話
し
ま
し
た
。

　

ま
た
、
６
月
2
日
に
は
大
神
小
学
校
で
贈
呈

式
が
行
わ
れ
、
村
井
副
組
合
長
が
５
年
生（
38
人
）

代
表
の
児
童
２
名
へ
セ
ッ
ト
を
贈
呈
し
ま
し
た
。

副
組
合
長
は「
わ
か
ら
な
い
事
な
ど
が
あ
れ
ば
職

員
に
い
つ
で
も
聞
い
て
く
だ
さ
い
」
と
あ
い
さ

つ
。
児
童
は「
今
日
は
お
忙
し
い
中
あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
し
た
。
私
た
ち
が
一
生
懸
命
お
い
し

い
お
米
を
作
る
の
で
ま
か
せ
て
く
だ
さ
い
」
と

お
礼
を
述
べ
ま
し
た
。

　

株
式
会
社
Ｊ
Ａ
べ
っ
ぷ
日
出
は
４
月
21

日
、
交
通
遺
児
な
ど
の
支
援
に
役
立
て
て

も
ら
お
う
と
３
月
30
日
に
プ
リ
エ
ー
ル
暘

谷
で
開
催
し
た
「
人
形
供
養
祭
」
の
供
養

料
か
ら
10
万
円
を
大
分
合
同
福
祉
事
業
団

へ
寄
附
し
ま
し
た
。
こ
れ
を
受
け
同
事
業

団
の
衛
藤
事
務
局
長
よ
り
感
謝
状
を
い
た

だ
き
ま
し
た
。

　

同
供
養
祭
に
は
、
約
50
名
の
方
よ
り
人

形
６
４
５
体
が
持
ち
込
ま
れ
、
お
寺
様
に

よ
る
読
経
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

　

ふ
れ
あ
い
市
場
「
旬
の
館
」
で
は
、
Ｊ
Ａ

共
済
連
大
分
が
実
施
し
て
い
る
「
地
域
・
農

業
活
性
化
積
立
金
」
を
活
用
し
、
野
菜
等
を

保
存
す
る
た
め
の
冷
凍
シ
ョ
ー
ケ
ー
ス
を
３

台
購
入
し
ま
し
た
。
冷
凍
す
る
こ
と
で
消
費

期
限
を
少
し

で
も
長
く
し
、

廃
棄
を
減
ら

す
こ
と
を
目
的
と
し
て
い
ま
す
。
担
当
課
長
は「
食

品
ロ
ス
を
無
く
し
、
店
内
の
商
品
充
実
を
図
る
こ

と
で
こ
れ
か
ら
も
地
域
利
用
者
か
ら
喜
ば
れ
る
直

売
所
を
め
ざ
し
て
い
き
た
い
」
と
話
し
て
い
ま
す
。

直
売
所
に
冷
凍
シ
ョ
ー
ケ
ー
ス
を
購
入

直
売
所
に
冷
凍
シ
ョ
ー
ケ
ー
ス
を
購
入
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ニュースニュース
トピックストピックス
＆

ニュース＆トピックス

小
学
校
へ
バ
ケ
ツ
稲
セ
ッ
ト
を
贈
呈

小
学
校
へ
バ
ケ
ツ
稲
セ
ッ
ト
を
贈
呈

プ
リ
エ
ー
ル
暘
谷

プ
リ
エ
ー
ル
暘
谷｢

人
形
供
養
祭
」
供
養
料

人
形
供
養
祭
」
供
養
料

大
分
合
同
福
祉
事
業
団
へ
寄
附

大
分
合
同
福
祉
事
業
団
へ
寄
附

バケツ稲セットを贈呈した佐藤組合長（右）と南立石小学校の児童らと
安部恵校長

衛藤良司事務局長（左）より感謝状を受けとる佐藤社長（中
左）と大野常務（中右）と城井支配人（右）

バケツ稲セットを手渡した村井副組合長（右）と受けとった大神小学
校の児童ら



vol.19

めん（75ｇ×2束）
スープ（37ｇ×2袋）

めん（75ｇ×2束）
スープ（36ｇ×2袋）

270 292

めん（75ｇ×2束）
スープ（40ｇ×2袋）

めん（75ｇ×3束）

238

173

地元の生産者が作った小麦粉だから安心・安全！

日出産
地粉 100%
使用

冷し中華

らーめん

そーめん
農事組合法人　軒の井生産組合

夏はやっぱり冷し中華！
地元産のおいしい麺で
冷し中華をお楽しみ

下さい。

鶏の旨味が凝縮
されたおすすめ
の一品です。

濃厚な豚骨の味。
また食べたくなる
一品です。

ラーメンと同じ麺のみ
3束入っています。
お好みのつゆでお召し
上がり下さい。

鶏出し塩味とんこつ味

地地地
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 日 月 火 水 木 金 土
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　５月はレクリエーションで玉転がしゲーム、風船飛

ばしゲーム、わっか運びゲーム、傘の飾り製作等を行

いました。大きな声を出しながら体を動かしたり、配

色を考えながら工作をしました。工作で出来たものは

ご自宅に飾っているそうです。
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ほっとパルのレクリエーション！ほっとパルのレクリエーション！

骨粗鬆症の予防をしましょう骨粗鬆症の予防をしましょう

　要介護状態にならないために、重要なのが骨粗鬆症予防。骨粗鬆症による骨折が

原因で寝たきりになってしまうケースも増えてきています。骨粗鬆症リスクを下げ

るためにはどうすれば良いのでしょうか？

　骨粗鬆症にならないために予防するのがベストで
す。以下の生活習慣を意識してみてください。

　太陽光を浴びられる朝や日中の

ウォーキングがおすすめです。気温

が上がる日もありますので熱中症に

は十分注意が必要です。

　カルシウムを摂取するなら、ヨーグルトや小魚

がおすすめです。乳製品はカルシウムの吸収率が

よく、おやつにも取り入れやすいでしょう。小魚

にアーモンドを加えたお菓子もカルシウム補給に

ぴったりですよ。

　骨粗鬆症は、身体の内部の骨密度が低下して、もろくなってしまう状態を言います。健康な状態であれば、

ぎゅっと詰まっているイメージの骨。骨粗鬆症が進行すると、骨の科学的組成に変化は見られないものの、

スカスカな状態になってしまいます。

骨粗鬆症になったからといって、すぐに命に危険が及ぶわけではありません。しかし「くしゃみをした」「段

差でつまずいた」といったちょっとした刺激で骨折してしまうリスクがあります。骨折すれば、長期間の静

養が求められますし、思うように身体を動かせなくなってしまいます。

　骨粗鬆症予防のポイントは日々の食事と運動に

あります。特にカルシウムは、日本人に不足しが

ちな栄養素ですから、積極的に摂取しましょう。

また骨量増加のために、重要な役割を果たしてい

るのがビタミンＤです。食べ物から摂取するほか、

紫外線を浴びることで体内で生成可能なので、ぜ

ひ実践してみてくださいね。

・カルシウムは一日約６００㎎以上摂取する・カルシウムは一日約６００㎎以上摂取する

・タンパク質やビタミンDも積極的に摂取する・タンパク質やビタミンDも積極的に摂取する

・日光を浴びる・日光を浴びる

・適度に運動する・適度に運動する

骨粗鬆症ってどんな病気？

骨粗鬆症予防のため

日中や朝日を浴びてウォーキングする おやつをヨーグルトや小魚にする
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